

Montpellier, 13 mai 2023

Chères et chers collègues,

Permettez-moi de me présenter et de vous faire part de ma candidature au Conseil Scientifique d'Institut de l'INS2I.

Après une thèse soutenue en 1998, j'ai été recruté Maître de Conférences à l'Université de Bordeaux au LaBRI avant d'obtenir un poste de Chargé de Recherche au CNRS en 2002. Je suis depuis membre du LIRMM à Montpellier. Mon domaine de recherche relève de l'Informatique Mathématique. Mes travaux portent pour l'essentiel sur l'algorithmique combinatoire et la théorie des graphes, et sont parfois motivés par des questions issues de la bioinformatique.

Suite à ma promotion Directeur de Recherche en 2008, je me suis impliqué pour la collectivité aux échelons local, national et international. Sur le plan de la recherche, je me suis investi dans l'animation de ma communauté scientifique internationale en organisant des workshops et conférences internationales (WG, STACS. . .), et en participant à différents comités de pilotages (notamment celui de la conférence STACS que j'ai présidé). Concernant l'administration de la recherche, j'ai successivement occupé, au sein de mon laboratoire, les fonctions de responsable d'équipe, responsable de département, puis plus récemment DU Adjoint. Pendant trois années, je me suis impliqué à l'ANR dans le bureau de deux Comités d'Evaluation Scientifique en tant que président adjoint (CES 40), puis président (CES 48). Chacune de ces fonctions et responsabilités administratives m'a amené à côtoyer des communautés scientifiques variées. En effet, le LIRMM est composé de trois départements de recherche (Informatique, Robotique et Micro-électronique) et le département Informatique comprend 15 équipes couvrant un spectre très large de la recherche en informatique. Les Comités d'Evaluation Scientifique de l'ANR auxquels j'ai participé concernaient, en plus de l'informatique fondamentale, les mathématiques et les aspects théoriques de l'automatique et du traitement du signal.

Fort de cette expérience collective, j'acquiers, au fil des années, une connaissance et une culture scientifique large sur les domaines de recherche couverts par notre institut. Je suis attaché aux principes de collégialité et aux respects des spécificités des différentes communautés scientifiques. Dans cette optique, je cherche à mieux connaître et comprendre les pratiques et les besoins de nos communautés. Appréhender les nouveaux enjeux sociétaux, identifier les grands défis scientifiques qui nous attendent et réfléchir au panel de moyens et de réponses à y apporter sont pour moi essentiel à la valorisation de nos activités de recherche et à la gouvernance de nos structures de recherche.

Ces motivations m'amènent aujourd'hui à déposer ma candidature aux élections du Conseil Scientifique d'Institut de l'INS2I.

Bien cordialement,

Christophe Paul
Directeur de Recherche au CNRS